

# Regantes de Mazarrón no pueden pagar el agua desalada y la compran del Noroeste

La desaladora para regadíos más antigua de la Región reduce su producción a la mitad al dispararse la factura eléctrica

09.09.10 - 01:01 - M. BUITRAGO | MURCIA.

Los regantes ven la botella de la desalación medio vacía o medio llena según la zona de la cuenca donde se encuentren y los recursos alternativos de los que disponen, aunque todos coinciden en que el precio es vital y esperan que el Ministerio no aumente ahora la tarifa 'política' que les ofreció hace dos años. El precio de la energía se ha disparado y ha pulverizado las previsiones de costes. Hasta ahora, el Gobierno central ha ofertado a los agricultores de la cuenca del Segura 127 millones de metros cúbicos de tres desaladoras. Sólo se han vendido 18,5 millones de la planta de Valdelentisco (Cartagena) porque las de Torrevieja y Águilas siguen en construcción.

En esta cesta de agua no se incluye la desaladora privada de la Virgen del Milagro de la Comunidad de Regantes de Mazarrón, pionera en la cuenca. Empezó a funcionar en 1998 y llegó a alcanzar una producción anual de 20 millones de metros cúbicos. Hoy apenas produce la mitad, según explica su presidente, José Hernández, que culpa de la situación al incremento de la factura eléctrica. «Antes producíamos agua dulce 8.000 horas al año y ahora no llega a las 5.000. Sólo trabajamos en continuo los meses de julio y agosto. El resto del año lo hacemos de noche y los fines de semana, cuando la factura es un poco más barata», señala Hernández.

Para conseguir el agua que les falta, la compran a los arroceros de Calasparra mediante la fórmula de la cesión de derechos y con la autorización de la Confederación Hidrográfica del Segura. Los comuneros mezclan estos caudales con los de la desaladora y consiguen un precio medio de 45 céntimos.

Los regantes de Lorca, Águilas, Puerto Lumbreras y Pulpí tienen otra historia que contar. Suscribieron un precontrato con Acuamed para comprar 50 millones de metros cúbicos a la desaladora de Águilas. Otros 10 millones los comprará Canales del Taibilla para la población. El Ministerio les ofreció el agua a los regantes 36 céntimos el metro cúbico. Pedro Gil, gerente de los comuneros de Águilas y anterior concejal socialista, espera que al Ministerio no se le ocurra modificar la tarifa pactada. Es lo mismo que opina Manuel Soler Miras, presidente de los regantes de Lorca y candidato del PSOE a la alcaldía de la Ciudad del Sol.

## Guardamar no se construye

La tercera desaladora de la zona, la de Valdelentisco, arrastra una larga historia. Tiene capacidad para 57 millones de metros cúbicos, ampliables. Desde que se puso en marcha, hace tres años, la Confederación Hidrográfica ha colocado 18,5 millones entre los regantes de la zona. Otros 20 millones se los ha quedado Canales del Taibilla 'por decreto', aunque no los consume todos.

En el otro extremo de la cuenca está la desaladora de Torrevieja, que sigue acumulando retrasos por las zancadillas que le pone el Gobierno de la Comunidad Valenciana. La mitad de la futura producción, 40 millones de metros cúbicos, las tiene que asumir Canales del Taibilla, que subirá las tarifas a los ayuntamientos cuando disponga de ese caudal. El otro 50% se lo ha quedado la Confederación Hidrográfica para venderlos a los regantes. Manuel Serrano, vicepresidente del Sindicato de Regantes del Trasvase y presidente de Riegos de Levante Margen Izquierda, señala que se quedarán con una parte de la futura producción. Tiempo atrás, antes de la crisis y del aumento del coste de la electricidad, pactó con Acuamed un precio de 30 céntimos el metro cúbico. Ahora no sabe qué ocurrirá.

Serrano anuncia que la desaladora de Guardamar del Segura no se va a construir. Llevan medio año sin noticias del Ministerio, que se mostró inicialmente de acuerdo en construirla para los regantes ilicitanos y de la Vega Baja, que pensaban explotarla posteriormente.

José Manuel Claver, presidente de los regantes del Tajo-Segura, aclara que no van a comprar agua desalada al Ministerio, al margen de que algunas comunidades lo hagan. El Sindicato no aceptó el precio que les ofreció Acuamed. «Quien compra este agua es porque no tiene dotación del Tajo», dice.

## LOS NÚMEROS

**Oferta.** El Ministerio ofrecerá 127 millones de metros cúbicos a los regantes del Segura: 37 en Valdelentisco (en servicio), 40 en Torrevieja y 50 en Águilas (en construcción). Todos ampliables. En tres años ha vendido 18,5 millones de Valdelentisco.

**Oferta privada.** La desaladora de Mazarrón (1998) produce la mitad al dispararse el coste de la energía eléctrica. Recurre al banco de agua de la Confederación.

**Costes.** 90 céntimos el m2 en la privada de Mazarrón (creen que puede llegar a 1,25 euros). Acuamed ofreció 30 céntimos en Torrevieja y 36 en Águilas. Es un precio subvencionado.